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立會選戰競逐

劉華嫻姐倡超級議員
建設性議政

劉江華「新書」講民建聯對未來重要主張
1.設立中產委員會，扶助中產向上流。擴闊薪俸稅邊際稅階，減輕稅務

負擔、提供25年住屋開支扣稅，及向業主退還地租。

2.制訂10年住屋計劃，落實增建公屋、每年提供5,000個居屋單位，及重
新推出夾心階層住屋計劃。

3.盡快落實向合資格長者發放每月2,200元特惠生果金，研究向經濟較困
難的長者，發放更高額津貼。

4.立即檢討公用事業的加價機制，包括港鐵票價可加可減機制，及電力
公司的「管制計劃協議」的准許利潤上限。

5.落實15年免費教育，壓抑教科書價格，優化大專學生貸款計劃，減輕
家長負擔。

6.增撥資源改善公共醫療服務，增聘醫護人手，縮短輪候時間，並完善
公營的牙科和中醫服務。

7.透過法律途徑，徹底解決雙非孕婦來港產子問題。

8.進行長遠規劃，釋放新界土地，提升生活質素，粵港經濟融合，加強
香港競爭力。

9.推動10年經濟發展大計，合理運用財政儲備，對符合本港長遠發展策
略的項目進行投資，發展新經濟增長點。

10.盡快就雙普選展開諮詢工作，及完善問責制。

資料來源：民建聯副主席劉江華小冊子 製表：香港文匯報記者 鄭治祖

不打生打死 聚龐大民意 可扭政治生態

王桂壎鬥郭榮鏗 同提撤功能界別

劉華獻「第一次」「新書」展童年照

「超級區議會」是今屆立法會選舉的新增界別，
選民逾300萬，7名參選人在提名期結束翌日

就一同出席電台節目進行辯論。2名建制派參選人，劉
江華和陳婉嫻都認同，「超級區議員」擁有龐大民意授
權，應該多聚頭為香港政治、經濟、民生事情商討建設
性意見。陳婉嫻表示，5位議員可以在民生問題走在一
起，共同將民間意見匯聚，逼使政府用行動、政策回
應。劉江華更認為，假若5名議員不「打生打死」，能合
作向政府提出有建設性的意見，將能扭轉現時的政治生
態，建議「超級區議員」的共同目標應該是和政府一起
為香港未來打拚。

李慧 ：重溝通講互信才適合香港
同屬民建聯的李慧 表示，自己參加「超選」是要和

巿民一起重新建立香港的政治文化和議會風氣，建立公
義社會，認為重溝通、講互信才是適合香港的政治文
化，不相信暴力政治文化會為香港主流社會接受，身為
行會新貴的她又說：「若然我的黨團、民建聯的大部分
議員認為我行會的身份影響到我在立法會的工作，我會
毫不猶豫選擇立法會的工作。尤其是如果我能夠當選的
話，這是一個極強民意授權的席位，必須要做好我工
作。」
談到將來立法會功能界別存廢問題時，提出1人2票的

「超級區議會」方案建議、但又說要取消所有功能界別
的民主黨成為眾矢之的。劉江華批評民主黨提出1人2票
的改良方案但又說要取消所有功能組別、反對暴力反
對拉布同時反對修改議事規則等行為是不負責任，愚
弄巿民，又斥這種言論恰好反映過去10多年的政治生
態，有些人為反對而反對拖住香港後腿令香港沒法向
前邁步。
白韻 也狠批民主黨「又食又拎」的作風：「有些

人常常說民主民主，反對小圈子選舉，結果他自己又好
像何俊仁、涂謹申般，不斷去參加小圈子選舉。這叫做
反對小圈子選舉嗎？」何俊仁受盡左右夾擊，狡辯說
「超選」方案只是過渡方案，民主黨進入這個制度是為
了爭取空間廢除制度云。

劉江華斥何俊仁言論侮辱教師
對近日被反對派炒熱的國民教育問題，4名反對派代

表均表示政府應撤回該科，並支持若政府不撤回便罷
課，劉江華聞言立即批評何俊仁的言論：「如果你說洗
腦，其實你是在侮辱一些教師。」他質疑何俊仁完全置
香港利益不顧，沒有考慮小朋友、家長的利益。劉江華
續指，教師可以自願、自決、自行選擇教材和施教方
法，學校亦有自由決定用或不用某本教材，並決定是否
在今年就推行學科，批評何俊仁說法完全不合道理。劉

江華又說，有街坊向他反映成人有甚麼不滿都不應牽連
小孩子，又指罷課是非常危險的事情，激進做法不適合
在香港進行，因為家長始終希望孩子在學校接受教育，

相信家長和教師都不能接受罷課。
區議會(第二)功能界別的參選人還有民主黨涂謹申、

民協馮檢基。

Legislative Council Election

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會選舉

提名期結束翌日，7名「超級區議會」參選

人打鐵趁熱，首度同台較量，辯論功能界別

存廢、政治生態、議會文化變質等議題。民

建聯劉江華、工聯會陳婉嫻不約而同地表

示，「超級議員」擁有龐大民意授權，選民

比任何一個直選地區都多，日後可以發揮匯

聚民意的作用。劉江華更認為，若5位議員

不「打生打死」，一同提出建設性意見，可

以扭轉現時的政治生態。企圖打普選議題的

民主黨主席何俊仁就「兩邊不是人」，被劉

江華踢爆民主黨一方面提出1人2票方案、另

一方面要求取消所有功能界別是不負責任，

又被比反對派更反對派的白韻 質疑在反對

小圈子選舉一事上言行不一。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 「密室造王4人幫」
之一的前民主黨主席李柱銘（馬丁）繼續「賣黨求
榮」，對民主黨參選人單仲偕（騸雞）的選情「吉凶
未卜」置之不理，卻向民主黨申請豁免，為公民黨
港島區團隊拉票助選，明剃「騸雞」眼眉。有民主
黨黨員直指，當年李柱銘力壓甘乃威，不讓他參加
補選，反而扶植余若薇，從那一刻開始已經有賣黨
行動，還形容「可能民主黨亡黨的一天，就是他(李
柱銘)最開心的一天」。

李：「有信心公民黨可拿兩席」
李柱銘昨日高調出席公民黨港島區陳家洛團隊的

宣傳活動，燃燒僅餘的影響力，協助排在第二位的
陳淑莊，其間更發揮「霸道、獨裁」本色，批評
「有好多人表面很民主，但不知是否真民主，又有些
參選人，無機會都出來選，分明只是搞散『泛民』
的票，我不可以講到明投邊個，但有信心公民黨可
以拿到兩席」云。
他更聲言，已向民主黨申請豁免，支持公民黨的

陳淑莊及毛孟靜，又說：「我 票會投單仲偕，但
太太及兒子 兩票，就很難控制得到了。」
單仲偕接受查詢時證實，民主黨確實批准李柱銘

申請，對此舉是否影響其選情，他就稱：「甘乃威
講得很正確，可勝但不穩，甘乃威上屆取3萬9千票
才可以取得一席，今屆民主黨遭『人民力量』狙
擊，搞搞 ，少了票很正常。」

公文袋「貪」多一席 馬丁再「賣黨」
另有資深民主黨黨員得悉李柱銘的賣黨行動後，

感到十分氣憤，指出「人民力量」已保證會放生公
民黨，在沒有被狙擊環境下，已可穩得一席，只是
公民黨「大貪」想要多一席，反而單仲偕已經得不
到甘乃威支持，空降又無樁腳，擔心歷史重演，就
如同當年李柱銘告急勢危，結果「搞死」何秀蘭一
般：「今次李柱銘不斷為公民黨催票，一陣搞死了
單仲偕的話，佢又可以負得起這個責任嗎？」他並
說，李柱銘名義上只是民主黨黨員，實際上卻是影
子話事人，與黎智英及陳方安生等不斷揮動指揮
棒，動作多多，質疑李柱銘公然「賣黨」。
李柱銘助公民黨可謂不遺餘力，他昨日更公然為

公民黨法律界欽點接班人郭榮鏗「抬轎」，施展亂扣
帽子伎倆，形容王桂壎為「建制派」人物，又稱法律界只會
選一些反對派代表，但又說論能力王桂壎較郭榮鏗優勝，但
郭榮鏗會完全跟從吳靄儀的路線投票云。
港島區其他參選人包括獨立許清安、新民黨葉劉淑儀團

隊、自由黨劉健儀團隊、獨立勞永樂、「人民力量」劉嘉鴻
團隊、民建聯鍾樹根團隊、獨立吳榮春、工聯會王國興團
隊、民建聯曾鈺成、社民連吳文遠、工黨何秀蘭團隊、獨立
何家泰(事旦男)。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 出選
「超級區議會」議席的民建聯副主席劉
江華以「香港要贏」作為競選的主
調，有關的選舉廣告早已出現在大小
街頭。但為了讓更多市民「認識」
他，劉華昨日就於葵芳港鐵站外，舉
行了「新書」發布會，其實是發布新
印製的競選小冊子。他坦言立法會選
舉提名期日前結束，要迎接「正式開
打」的選戰，相信未來「超選」的競
爭將十分激烈，故「新書」將獻出
「第一次」，即首次將兒時及年青時的
相片向外展示，希望與市民的接觸面
更廣。
劉江華說，以自己的「第一次」為

主打的「新書」，旨在讓市民大眾更認
識他的「個人」，道出他在基層家庭長
大的日子，各章節分別以「家、學、
政、和、建」為題，例如「家」的一
章，就道出自小已培養出「自由、獨
立」的性格，而將會上載到網誌的短
片，亦是在其母校聖保羅書院拍攝。

從政28年 煩厭政治爭拗
以「政」為提的一章，就談到劉江

華28歲已開始從政的日子，他不諱
言，從政至今28年，回歸15年的政治
爭拗令人感到煩厭。書中又闡述了劉
江華對政治的見解，強調「和」字，
希望政治氣氛能「政通人和」，故他以
後的競選主題，會主打政通人和，其
他議題則包括「投資未來」。
劉江華又指，今趟「派新書」已是

第二輪的選舉造勢，首輪是已舉辦的
「香港要贏」論壇，已正積極「醞釀」
的第三輪將是發布「超級政綱」。談及
「超級議席」的形勢，劉江華指民建聯
派出2隊出選風險高，建制派要全取3
席有難度，更指「超級議席」在地區
樁腳及知名度兩方面，可謂「缺一不
可」。他又預料，部分選民或因反對派
的激烈行為，轉為支持民建聯，相信
未來「超級議席」的策略需針對這類
「新票源」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)   立法會選舉提名期

結束翌日，兩名法律界候選人—前律師會會長王

桂壎及公民黨欽點的新人郭榮鏗出席電台節目同

場較量。郭榮鏗否認公民黨將法律界議席世襲的

說法，又聲稱公民黨成員佔自己支持者的比例不

多。王桂壎則認為，中聯辦不用太關心香港：

「其實『一國兩制』之下我們會自己照顧自己，不

需要你太關心。」他亦承認月前與中聯辦官員吃

過飯，席間談及立法會選舉參選意向，但不認為

中聯辦是干預香港選舉。兩人還表示，贊成盡快

取消所有功能界別，並同意撤回德育及國民教育

科。

王桂壎和郭榮鏗首度同台較量，在一個電台節

目辯論，王桂壎在主持人問及下承認2個多月前和

中聯辦部長級官員食飯，當時有3人至5人在場，

該位中聯辦部長問他是否有興趣參選立法會，亦

有向他打聽其他人的參選意向。他強調並非定期

聚會，又認為中聯辦官員在食飯時談及立法會選

舉未必等於干預香港事務。王桂壎又說，他不時

向中聯辦反映不用太關心香港。

郭被質疑「世襲」公民黨議席

面對公民黨將議席世襲的指控，郭榮鏗否認有

關說法：「其實每一次法律界選舉我們都競爭得

很激烈，我們絕對沒有自動當選，每一次法律界

這個位都有很良性的競爭。」郭榮鏗又聲稱，他

的支持者大多數都不是公民黨員，但都是對法律

界捍衛民主、法治立場堅定的業內人士。

被問及對新任發展局局長陳茂波太太的名下物

業改裝成 房出租的看法時，王桂壎表示，陳茂

波家人應該立即停止該些經濟活動以正視聽，令

香港巿民安心一點，他又指， 房有可能違反消

防條例和建築條例，但將單位 開不一定犯法，

到底有否違規要視乎個別情況才能定論。郭榮鏗

則認為陳茂波應該立即披露所有文件，讓巿民和

傳媒有公論。

■劉江華展示「新書」—新印製的競選小冊子。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■左起：劉江華、李慧 及陳婉嫻出席電台選舉論壇。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■劉江華替女粉絲簽名。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■李柱銘出賣黨友為公民黨拉票。 香港文匯報記者鄭治祖 攝


